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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские спортсмены завоевали призовые места в краевых соревнованиях по 
спортивному туризму 

В городе Зеленогорске завершился первый этап кубка Красноярского края и краевые 
соревнования по спортивному туризму на пешеходных дистанциях, где таймырские 
спортсмены показали достойный результат и заняли призовые места. Команду 
муниципального района представляли девять воспитанников Детско-юношеского центра 
туризма и творчества «Юниор». 

В соревнованиях приняли участие более 150 спортсменов из восьми муниципалитетов: 
г.Красноярск, г.Дивногорск, г.Ужур, Емельяновский район, Козульский район, ЗАТО пос. 
Солнечный, Каратузкий и Таймырский районы. 

Так, в личном зачете в дисциплине «дистанция-пешеходная» в возрастной группе 14-15 
лет Максим Яроцкий и Виктория Лашкина завоевали первое место. В этой же возрастной 
категории в дисциплине «дистанция-пешеходная-связка» у Максима Яроцкого и Егора 
Хайдаршина третье место, в возрастной категории 16-21 год Виктория Лашкина и Аделина 
Черданцева завоевали серебряные медали. 

«Таймыр» 
 

При строительстве морского порта Диксон (Таймыр) допущены нарушения закупочной 
процедуры 

Норильская транспортная прокуратура проверила исполнение федерального 
законодательства при осуществлении обустройства акватории грузового причала и морского 
угольного терминала морского порта Диксон в Красноярском крае. Об этом сообщается в 
Telegram-канале Западно-Сибирской транспортной прокуратуры. 

Установлено, что при проведении аукциона на право выполнения строительно-
монтажных работ на указанном объекте к участию в закупочной процедуре заказчиком 
допущена организация без подтверждения соответствующего опыта выполнения подобных 
работ. 

Кроме того, подрядчиком в рамках исполнения данного контракта проведены 
дноуглубительные работы с отступлением от требований закона в области охраны 
окружающей среды. 

В этой связи в адрес руководителей причастных юридических лиц внесены 
представления об устранении нарушений закона, по результатам рассмотрения которых 
подрядчиком получено разрешение уполномоченного органа на обращение с донным 
грунтом, согласована соответствующая программа наблюдений, 4 должностных лица 
привлечены к дисциплинарной ответственности. 

По инициативе прокуратуры 4 должностных лица предприятия заказчика привлечены к 
административной ответственности за нарушение порядка осуществления закупок товаров, 
работ, услуг для обеспечения государственных нужд. 

PortNews 
 
Счет для розницы пошел на часы. Растет число красноярских муниципалитетов, 
требующих ужесточить продажу алкоголя 

В Красноярском крае увеличилось число муниципалитетов, предлагающих 
законодательно установить более жесткие ограничения на розничную торговлю алкоголем. 
Вслед за Норильском и Ачинском соответствующее обращение в адрес регионального 
парламента принял райсовет Таймыра. Подобное регулирование становится трендом для 
Сибири. В этом году законодательное собрание Алтайского края запретило розничную 
продажу алкоголя в День Победы, а в Новосибирской области полиция выступила с 
инициативой запретить продажу алкоголя с 22:00 в заведениях общепита, расположенных в 
жилых домах. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

В конце минувшей недели состоялась сессия райсовета Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Красноярского края. В ходе нее депутаты приняли 
обращение в адрес спикера законодательного собрания региона Алексея Додатко. Они 
попросили ускорить принятие законопроекта, вносящего изменения в краевой закон «Об 
отдельных вопросах государственного регулирования в сфере производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции». В начале апреля 
официальный сайт Таймыра сообщал о том, что с инициативой принятия новых ограничений 
на торговлю алкоголем выступил глава района Евгений Вершинин. 

…По мнению таймырских депутатов, в Красноярском крае необходимо запретить 
розничную продажу алкоголя с 20:00 до 11:00. В этом они оказались солидарны с коллегами 
из горсовета Норильска. В конце 2022 года парламент северной столицы края также 
направлял обращение в заксобрание с предложением ограничить продажу алкоголя новыми 
временными рамками — с 20:00 до 11:00. 

Инициаторы изменений краевого законодательства объясняют их необходимость ростом 
числа «пьяных» правонарушений. «На сегодняшний день на территории многих 
муниципальных образований Красноярского края существуют проблемы, связанные с 
совершением правонарушений в состоянии алкогольного опьянения, в том числе 
правонарушений, предусматривающих ответственность за нарушение покоя граждан и 
тишины в ночное время», – говорится в обращении таймырского горсовета. В пояснительной 
записке норильского горсовета указывалось, что в период с января по ноябрь 2022 года число 
преступлений в городе, совершенных под действием алкогольных напитков, выросло на 
10,1%. 

В реготделении «Единой России» сообщили, что в адрес депутатов заксобрания от ЕР 
продолжают поступать предложения от жителей и органов местного самоуправления по 
изменению ограничений на розничную продажу алкоголя, как в сторону их ужесточения, так и 
в сторону смягчения: «Фракцией разработана инициатива по ограничению деятельности 
организаций общественного питания, осуществляющих розничную продажу пива и пивных 
напитков, сидра, медовухи (за исключением полноценных ресторанов, баров и кафе), так 
называемых в народе „наливаек“». Рассмотреть эту инициативу планируется в рамках 
весенней сессии. 

…Как писал «Ъ», согласно подсчетам аналитической службы аудиторско-консалтинговой 
сети FinExpertiza, розничные продажи крепкого алкоголя в России в 2023 году выросли на 
3,6% — до 7,2 л на душу населения (рекорд с 2017 года). Больше всего алкоголя употребляют 
жители Дальнего Востока и Северо-Запада России. 

Коммерсантъ 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Усть-Аваме и Хантайском Озере определили лучших промысловиков 

19 апреля в поселках Усть-Авам и Хантайское Озеро проходил районный конкурс 
«Промысловики Таймыра». Для победы участникам необходимо было продемонстрировать 
свое мастерство в следующих испытаниях: «Готовимся к охоте», «Стрельба из лука», 
«Ночное ориентирование», «Натаскай дрова» и «Бег на охотничьих лыжах». 

По результатам конкурсной борьбы в поселке Усть-Авам победителем признан Лев 
Турдагин. Второе место завоевал Дмитрий Костеркин, третье — Галина Дуракова. В поселке 
Хантайское Озеро первое место заняла семья Евгении Лукьяновой, второе — семья Натальи 
Левицкой, и третье место — семья Раисы Потылицыной. Победителям и призерам вручены 
ценные подарки: бинокли, спальные мешки и походные рюкзаки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске и Дудинке прошли стратегические сессии по разработке мастер-плана 
социально-экономического развития агломерации 
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В Норильске и Дудинке прошел второй этап стратегической сессии по разработке 
мастер-планов этих арктических населенных пунктов. В мероприятии приняли участие 
заместитель Губернатора Красноярского края Валерий Семенов, вице-спикер 
Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов, депутаты краевого парламента, 
представители региональных министерств и ведомств, органов местного самоуправления 
северных территорий, бизнеса и общественности. 
 Участники стратсессии работали в командах и в формате мозгового штурма 
предлагали свои идеи по каждому направлению развития городов – проекты по транспортной 
доступности и реновации инфраструктуры, развития научного, образовательного потенциала, 
повышения качества здравоохранения, цифровизации, использования традиционных знаний 
и практик коренного населения в современных реалиях и другие. В частности, планируется 
существенно модернизировать инфраструктуру Северного морского пути, начать 
использовать в пассажирских перевозках речные суда нового поколения, строить жилье в 
условиях вечной мерзлоты с применением современных технологий, применять 
архитектурно-художественное освещение в арктических городах с учетом биоритмов 
человека, обновить жилищно-коммунальное хозяйство (замена магистральных и водных 
трубопроводов, системы теплоснабжения) и др. 

Жители северных городов активно включились в работу и также внесли предложения 
по развитию общепита – проект «Столица гастрономии Севера», в сфере туризма - проекты 
«Золотое кольцо Дудинки» и «Виртуальные экскурсии по знакомым местам Таймыра» и 
другие. 
 Для реализации проектов в Арктике запланировано привлечь не только средства 
федерального и краевого бюджетов, но и промышленных компаний, и крупного бизнеса. 

В завершение стратегической сессии Валерий Семенов поблагодарил всех участников 
за интересные и качественные проекты. «Спасибо всем за работу. Уверен, что предложенные 
проекты получат высокую оценку. Не за горами защита мастер-планов перед Президентом 
России. Очень ждем политической и финансовой поддержки мероприятий, предусмотренных 
в рамках наших мастер-планов, со стороны федерального центра. Эти четыре населенных 
пункта арктической зоны Красноярского края станут своего рода «локомотивами» и потянут в 
развитии за собой другие северные территории». 

Красноярский край 
 
Экологическая программа «Норникеля»: зачем Владимир Потанин создает СП в Китае 

«Норникель» готов перенести часть устаревших производственных цепочек на 
крупнейший рынок потребления — в Китай. Попутно компания решит главную экологическую 
проблему Норильска, связанную с вредными выбросами Медного завода. 

Основатель «Интерроса» и президент «Норникеля» Владимир Потанин в интервью для 
«Интерфакса» рассказал о новых направлениях бизнеса, экологических программах и 
партнерстве с Китаем, а также о противостоянии санкциям. 

По словам Владимира Потанина, остроту проблемы серных выбросов подчеркивают 
пугающие цифры: ежегодно в атмосферу уходит более двух миллионов тонн серы. 
Временами для очистки воздуха в Норильске приходилось останавливать производство. 

При этом «Норникель» успешно модернизировал Надеждинский завод, где с выходом на 
проектную мощность новые «очистители» будут улавливаться 99 процентов серы. 

Аналогичная реконструкция ожидала и Медный завод, который стоит ближе к Норильску. 
Однако западные санкции против российской цветной металлургии лишили «Норникель» 
доступа к технологиям, оборудованию и программному обеспечению. 

«Мы очень многое перепрограммировали, задействовав отечественных поставщиков, 
тем не менее полностью избежать зависимости от импорта по этому проекту невозможно. 
Помимо этого, при реализации проекта на Медном заводе гипса стало бы в два раза 
больше.» — рассказывает Владимир Потанин. 

И речь идет не о том гипсе, который можно было бы использовать в производстве. 
Миллионы тонн гипсовых отбросов приходится хранить в окрестностях Норильска. 
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Как всегда, бывает в таких случаях, только нестандартный ход помогает решить 
проблему. И одним из таких решений является перенос плавильного производства меди на 
рынки непосредственного потребления — например, в Китай, который потребляете половину 
мирового объема меди и никеля. 

Совместное предприятия будет выпускать финальный продукт как китайский. А товар 
товар гораздо сложнее санкционировать, чем российский, поступающий в Китай. 

И самое главное: 
«Кроме экономических соображений, такая схема целесообразна и с точки зрения 

экологии: мы ничего не будем закапывать в нашу тундру, нашим потомкам лет через сто это 
не придется откапывать.» — заявил Потанин. 

Он также отметил, что в результате запуска программы экологические обязательства 
«Норникеля» перед государством компания выполнит в соответствии с подписанным планом. 

Перенос плавильного производства рассчитан до 2027 года. Две тысячи работников 
Медного завода, как говорит Владимир Потанин, без проблем будут трудоустроены, 
поскольку ежегодные потребности Норильского промышленного района, где безработица 
практически отсутствует — 0,2%, составляет порядка 4 тыс. человек. 

На площадке Медного завода развернут современное производство: от современных 
перевалочных пунктов, пунктов сушки концентрата, его подготовки и складирования, до 
высокотехнологичного 3D-принтинга различных деталей для оборудования. На месте старых 
цехов Медного завода появятся современные здания, где люди в белых халатах 
задействованы на высокотехнологичном производстве. 

Кстати, новое производство потребует и новые кадры. Возникнет дополнительный спрос 
на айтишников и инженеров. Их будут готовить в Заполярном государственном университете 
и Сибирском федеральном университете в Красноярске. 

Перенося плавильное производство ближе к рынкам сбыта, у «Норникеля» появляется 
возможность освоить технологии по производству батарейных материалов. Располагая этими 
технологиями, Норильский гигант совместно с «Росатомом» будет производить и катодные 
материалы, и сами батареи, используя для этого продукцию Колмозерского месторождения 
лития. 

«Производство батарей — это ключевая история и для транспорта, и для различных 
промышленных объектов. То есть мы экономически неэффективное и экологически 
болезненное производство серы переносим в Китай, а взамен получаем возможность 
продлить нашу цепочку создания стоимости и получить продвинутые компетенции, которые 
необходимы и компании, и стране». — говорит Владимир Потанин. 

Глава Интерроса подчеркивает, что «от нас никто не ждал, что мы будем уходить в 
другие, более продвинутые стадии создания цепочек стоимости, в частности, в батарейные 
материалы, в сплавы, в производство самих батарей как таковых. И вот сейчас пришло время 
осознать, что мы должны по этим цепочкам обязательно продвигаться.» 

Для этого есть несколько причин. Во-первых, санкции. Требования технологического и 
финансового суверенитета диктуют, что у России должна быть компетенция в производстве 
чувствительных элементов в цепочке создания стоимости. Конечно, международное 
разделение труда никто не отменял. Но в рамках этого разделения труда нужно преуспеть в 
том, что ты лучше умеешь делать, и привлечь сильного партнера там, где ты неконкурентен, 
сохранив ключевые компетенции. 

Высокая обвалянная стоимость в продукции «Норникеля» должна дать и 
соответствующий финансовый результат. 

По расчётам, которые предоставлены в правительство, в Минфин и Минпром, после 
реализации этого проекта «Норникель» сможет увеличить выручку на 20% в сравнении с 
ситуацией до начала 2022 года. Для целей бюджета завод фактически в течение четырех лет 
выйдем на показатели, которые почти в 1,5 раза лучше, чем те, что имеются сейчас. 

На вопрос, получил ли проект согласование на политическом уровне, Владимир Потанин 
ответил: 

— Мы доложили об этом проекте на всех уровнях, включая президента и председателя 
правительства, взаимодействуем с профильными министерствами. Учитывая все его 
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преимущества, мы полагаем, что проект имеет все шансы быть поддержанным в 
документальном плане. Насколько мне известно, он уже включен в повестку российско-
китайских встреч на высшем уровне, то есть получил политическую поддержку. 

Что касается выбора китайского партнера, то сообщать детали в нынешней ситуации 
небезопасно. По крайней мере, до тех пор, пока процесс не станет необратимым, и мы не 
получим конкретные результаты. 

«Новые Известия» 
4. СМИ о Красноярском крае и СФО 

 
Губернатор Красноярского края прокомментировал ситуацию с мигрантами в регионе 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков считает, что миграция должна быть 
осмысленной. Об этом он сказал в интервью изданию «Наш Красноярский край». 

По его словам, регион сейчас заинтересован в квалифицированных специалистах. 
— Край у нас трудодефицитный, рабочих рук не хватает. Мы точно понимаем, что 

силами одних красноярцев все вакансии закрыть не получится. Вопрос в другом: кто к нам 
приезжает, зачем, кто за них отвечает? Нужно четко определить правила игры для 
работодателей и иностранных граждан и контролировать их выполнение, — отметил Котюков. 

Также он добавил, что край сейчас работает со всеми диаспорами, а количество 
правонарушений среди мигрантов минимальное. 

— Мы работаем со всеми диаспорами, опираясь на многонациональный уклад России, 
стараемся сделать так, чтобы приехавшие в регион с уважением относились к нашим 
ценностям, — подчеркнул глава региона. 

НКК 
 

Губернатор Красноярского края встретился с министром труда и соцзащиты России 
Глава Красноярского края Михаил Котюков встретился в Москве с министром труда и 

социальной защиты России Антоном Котяковым. Они обсудили вопросы предоставления 
льгот жителям края, а также поддержку участников спецоперации и их семей. 

Михаил Котюков рассказал министру о планах по созданию в Красноярском крае 
реабилитационного центра для ветеранов спецоперации и их родных. Была достигнута 
договоренность продолжить работу над этим проектом вместе с федеральным ведомством. 

Также губернатор и министр обсудили дальнейшую модернизацию системы социальной 
поддержки населения региона — чтобы каждому было удобно получать положенные льготы. 

«Пригласил команду минтруда оценить наши проекты в сфере поддержки семей, — 
рассказал по итогам встречи Михаил Котюков. — Министерство приняло наше предложение 
стать соорганизатором второго Демографического форума, который проведем в Красноярске 
в этом году». 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

При обстрелах под Белгородом в общей сложности погибло 120 жителей 
Губернатор Белгородской области Вячеслав Гладков сообщил, что в общей сложности 

120 жителей Белгородской области погибли при обстрелах ВСУ, 651 человек был ранен. 
«У нас вообще погибло в целом 120 мирных жителей, из них 11 детей. Ранен 651 

человек, из них 51 ребенок. У некоторых детей ампутированы руки и ноги. Поэтому самое 
страшное, что может быть в жизни любого родителя, это, конечно, потеря ребенка», — сказал 
Гладков в видеосообщении в Telegram-канале. 

На всей территории Белгородской области с 11 апреля 2022 года установлен высокий 
(желтый) уровень террористической опасности. Необходимость введения режима вызвана 
обострением ситуации на украинско-российской границе и повышением активности 
украинских военных в приграничных районах. Протяженность украинской границы с 
Белгородской областью составляет 350 километров. 

РИА Новости 
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Кремль: Киев де-юре отвергает возможность каких-либо переговоров с 
Москвой 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков сообщил, что Владимир Путин 
резюмировал факт готовности России к мирному урегулированию конфликта на Украине – это 
не мирная инициатива. 

"Была констатация факта готовности России к мирному решению украинской проблемы. 
Это не была инициатива", – заявил представитель Кремля в эфире одного из федеральных 
каналов, добавив, что это была констатация известной последовательной позиции 
российского лидера. 

По словам Пескова, никаких подвижек в организации возможных переговоров между 
Москвой и Киевом нет. 

"Киев де-юре отвергает возможность каких-либо переговоров с Москвой", – отметил он, 
подчеркнув, что спецоперация России продолжается. 

Вести 
 

Путин назвал БАМ дорогой будущего 
Президент России Владимир Путин назвал Байкало-Амурскую магистраль "дорогой 

будущего", определяющей глобальную логистику на XXI век. 
"Разворот на восток стал возможен благодаря БАМу", – отметил глава государства в 

ходе встречи с ветеранами-строителями и работниками магистрали, подчеркнув, что она 
стала символом мечты целого поколения советских людей. По словам российского лидера, 
Россия "получила колоссальные возможности для освоения Сибири, Дальнего Востока, для 
расширения грузоперевозок по направлению к Тихому океану" в результате строительства 
магистрали. 

"В эти дни полвека назад был дан старт строительству БАМ. Это одна из крупнейших 
железнодорожных артерий мира", – сказал президент. 

Модернизация Байкало-Амурской магистрали и Транссиба играют огромную роль для 
экономического и политического суверенитета России, констатировал Владимир Путин. 

Вести 
 
Эксперты указали на слабость местного самоуправления. Администрация президента 
занимается разработкой критериев эффективности деятельности органов МСУ 

Сфера местного самоуправления (МСУ) нуждается в расширении полномочий, к такому 
выводу пришли эксперты в ходе круглого стола, приуроченного к Дню местного 
самоуправления. Сейчас администрация президента занимается разработкой критериев 
эффективности деятельности органов МСУ, сообщила руководитель департамента 
региональных программ АНО близкого к Кремлю Экспертного института социальных 
исследований (ЭИСИ) Дарья Кислицына. «Администрация президента такую работу уже 
ведет, и, мне кажется, она уже приблизительно на финальной стадии. Мне кажется, что там, 
скорее всего, будут такие параметры, как доверие, человеческий капитал, качество среды», – 
сказала она. В случае если такие показатели будут разработаны, то «правила игры для всех 
будут четче и понятнее», считает Кислицына. Эта система KPI должна учитывать 
региональную специфику: например, национальные и природные факторы, добавил 
заместитель гендиректора АНО «Диалог регионы» Андрей Цепелев. 

Необходимо менять ситуацию, при которой органы МСУ являются самыми бесправными, 
не исключено, что для этого потребуется внесение поправок в закон об общих принципах 
организации МСУ в части уточнения статуса представителей МСУ, сказал профессор ВШЭ 
Марат Баширов. В частности, нужно продумать дорожную карту, которая могла бы 
предотвратить текучесть кадров и повысила бы заинтересованность представителей МСУ 
оставаться на посту как можно дольше, поскольку сейчас, по его словам, люди работают «за 
спасибо», при этом от них требуют высокой квалификации. «Мы заинтересованы в том, чтобы 
они работали там десятки лет – это невероятная задача, в том числе для образования в 
вузах», – подчеркнул Баширов. 
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Задача законодателей и экспертного сообщества – понять, что МСУ – это 
полноценный элемент публичной власти, который работает на «переднем крае», т. е. они 
всегда фактически первые сталкиваются с проблемами, сказал первый зампред по 
общественной экспертизе законопроектов Общественной палаты (ОП) Александр Асафов. 

На необходимость разработки предложений по актуализации перечня показателей для 
оценки эффективности деятельности органов МСУ, включая его приведение в соответствие с 
перечнем показателей для оценки эффективности деятельности губернаторов, указал 
президент Владимир Путин в ходе заседания Совета по развитию МСУ в 2023 г., следует из 
данных им поручений. 

Всего в стране порядка 18 000 муниципалитетов, но они все разные: по бюджетной 
обеспеченности, по налоговым агентам, по территориальному расположению, продолжил 
политолог Антон Хащенко. «Универсальных решений, точных, которые взяли бы и перенесли 
из одного муниципалитета в другой, – их сложно сделать», – подчеркнул он. Для решения 
накопившихся проблем нужно, в частности, популяризировать муниципальную службу, 
повышать квалификацию кадров и развивать экономику МСУ, заключил Хащенко. 

Жители накладывают на муниципалов «сверхответственность»: ответственность за все, 
что развалилось в 90-е гг., ответственность за то, что денег нет, обратил внимание 
председатель комиссии по территориальному развитию, городской среде и инфраструктуре 
ОП Андрей Максимов. Для купирования проблемных точек нужны ресурсы на местах, кадры и 
также вовлечение жителей в работу, считает он. 

Представителям МСУ нужны в первую очередь нематериальные меры поддержки: 
«обучить, обогреть, обнять», считает исполнительный директор коммуникационного холдинга 
«Минченко консалтинг» Евгения Стулова. «Мне недавно задали вопрос, какие антикризисные 
меры поддержки вы бы предложили тем, кто работает в муниципалитетах. Я сказала: да у 
них, собственно, вся жизнь состоит из кризиса. У них не бывает некризиса», – призналась она. 

21 апреля в России отмечался День местного самоуправления, учрежденный указом 
президента в 2012 г. для повышения роли и значения института МСУ, развития демократии и 
гражданского общества. В ходе послания Федеральному собранию 29 февраля Путин 
отметил, что «у местного уровня власти особая роль и ответственность – именно сюда идут 
люди и граждане со своими повседневными нуждами». Кроме того, он добавил, что 
соавторами планов развития городов и поселков должны стать жители: «Надо активно 
использовать механизмы, когда граждане сами определяют, на какие объекты, на решение 
каких проблем нужно выделить деньги в первую очередь». 

Ведомости 
 

Путин подписал закон о создании единого государственного реестра адвокатов 
Президент России Владимир Путин подписал указ о создании единого государственного 

реестра адвокатов. Соответствующий документ появился на официальном портале правовой 
информации. 

Теперь право на осуществление адвокатской деятельности будет только у тех юристов, 
которые попали в реестр. Этот портал должен стать единственным государственным 
ресурсом с достоверными и надежными сведениями об адвокатах в РФ. 

При этом повышаются требования к образованию, квалификации. Однако от экзаменов 
освобождаются кандидаты и доктора юридических наук, а также заслуженные юристы РФ. 
Также адвокатам придется предоставлять справки об отсутствии или наличии судимости, а 
также уголовного преследования. 

Кроме того, согласно тексту указа, адвокаты, уехавшие из России более чем на год, 
могут потерять свой статус. Однако есть исключения, связанные с уважительными 
причинами. 

Росбалт 
Путин подписал закон об уточнении системы оплаты сверхурочной работы 

Президент России Владимир Путин подписал закон, уточняющий систему повышенной 
оплаты за сверхурочную работу. Соответствующий документ размещен на портале 
официального опубликования правовых актов. 
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Документ был разработан правительством во исполнение 
постановления Конституционного суда. 

Суд признал часть 1 статьи 152 ТК не соответствующей Конституции в той части, когда 
на практике сверхурочную работу оплачивают исходя из одной составляющей зарплаты 
работника. 

В частности, речь о тарифной ставке или об окладе без учета компенсационных и 
стимулирующих выплат. Повышенную оплату за сверхурочный труд и работу в ночное время 
нельзя включать в зарплату, которая не превышает МРОТ, считает КС. Оплата сверхурочной 
работы и работы в ночное время компенсирует работникам негативные последствия труда в 
условиях, которые отклоняются от нормы. Если она входит в МРОТ, это противоречит 
Конституции. 

Согласно закону, сверхурочная работа будет оплачиваться исходя из размера 
заработной платы, установленного в соответствии с действующими у данного работодателя 
системами оплаты труда, включая компенсационные и стимулирующие выплаты, за первые 
два часа работы не менее чем в полуторном размере, за последующие часы – не менее чем в 
двойном размере.  

Также документ предусматривает, что конкретные размеры оплаты сверхурочной работы 
могут определяться соглашением. 

ПРАЙМ 
 

6. Разное 
 
Запад толкает Украину на последнюю битву 

В первой половине апреля Владимир Зеленский заявил, что у него есть план нового 
контрнаступления. Наблюдатели считают, что он дал гарантию своим лоббистам в США – 
осенью 2024 года, под американские выборы, будет новое контрнаступление ВСУ. 

Для этого летом мобилизуют от 100 до 300 тыс. мужчин. После чего украинская армия 
развернет наступление на нескольких направлениях, для достижения результата в бой кинут 
большое количество пехоты. Причем с потерями никто считаться не будет. 

Вероятно, во многом благодаря этим обещаниям спикер Конгресса США Майкл Джонсон 
согласился поставить на голосование проект о выделении денег Украине, несмотря на 
неприятие этого решения частью его однопартийцев–республиканцев. 

Джонсон, чтобы сохранить свой пост, пытается маневрировать между различными 
группами в американском политикуме. Сторонники выделения денег Украине – магнаты 
американского ВПК, который получит изрядную часть финансов для вооружения Украины и 
восполнения запасов армии США. В окружении спикера американские журналисты 
обнаружили лоббистов американской оборонки, и в этом нет ничего удивительного. 

Но, думается, главный интересант того, чтобы Украине были предоставлены деньги, – 
Белый дом. По-видимому, команда Байдена не придумала ничего лучше, чем постараться 
реанимировать старый план, связанный с украинским контрнаступлением. Ранее задумка 
Белого дома была следующей: весной – летом 2023 года ВСУ начинают контрнаступление на 
южном направлении, прорывают фронт российской армии и при благоприятном стечении 
обстоятельств выходят к границам Крыма. После чего полуостров оказывается под огневым 
контролем артиллерии и ракет украинцев. Далее на фоне этого поражения планировалось 
раскачать внутреннюю ситуацию в России. 

Задачей-максимум был привод к власти либерального правительства, полностью 
подконтрольного Западу, задачей-минимум – заставить Россию принять мир, который будет 
продиктован Западом. 

Если бы это произошло, команда Байдена могла бы заявить о своей безусловной 
геополитической победе над Россией. Но этого не произошло, и перед администрацией 
Белого дома встал вопрос: как оправдаться перед избирателями за более чем 100 млрд 
долларов, вброшенных в проект «майданная Украина». 

И команда Байдена ничего лучше не придумала, как принудить Конгресс вбросить в 
киевскую «черную дыру» еще десятки миллионов долларов и заставить ВСУ снова наступать. 
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Хотя, возможно, в отличие от 2023 года, задачи перед наступлением ставятся менее 
амбициозные. 

Американцев устроит захват ВСУ какого-нибудь крупного города и удержание его до 
президентских выборов в США, чтобы пропаганда Белого дома могла подать этот факт 
своему обществу как победу. 

Причем американцам будет плевать, сколько погибнет украинцев, как контрнаступление 
скажется на общем положении ВСУ и сможет ли украинская армия после него выдержать 
удар русской армии. В целом внешнеполитический курс Белого дома сводится к двум 
пунктам: не допустить эскалации на Ближнем Востоке и подливать масла в украинский огонь. 

Различное отношение к Израилю и Украине со стороны англосаксов очень хорошо 
демонстрируют события ночи на 14 апреля, когда Иран нанес массированный удар ракетами 
и беспилотниками по Израилю. В отражении удара участвовали ВВС США и Великобритании. 
После чего Зеленский поднял вопрос о защите западной авиацией украинского воздушного 
пространства. В ответ официальный представитель Пентагона Джон Кирби и министр 
иностранных дел Британии Дэвид Кэмерон заявили, что такой защиты не будет. 
Коллективный Запад демонстрирует, что есть черта, которую он переходить не намерен. 
Очное противостояние войск НАТО с войсками России для него табу. Генсек НАТО Йенс 
Столтенберг заявил, что Украина сама должна обеспечить себя солдатами. По его словам, 
НАТО даст Украине оружие, но вопрос с людьми Киев должен решить сам. Это говорит о том, 
что идея французского президента Эммануэля Макрона об отправке на Украину солдат из 
стран НАТО полностью отброшена. 

Все стало предельно просто и очевидно. Украина должна заплатить «налог кровью» 
коллективному Западу. Украинские политики не скрывают, что из закона «О мобилизации» 
исключили норму о демобилизации солдат, которые долго на фронте, из-за недовольства 
Запада. Мол, отправка домой боеспособных мужчин с опытом будет выглядеть так, как будто 
Украина собирается сдаваться, а значит, нет смысла ей помогать. На самом деле все проще: 
Запад приказал бросить всех мужчин, которых майданный режим сможет собрать, на новое 
контрнаступление. 

Но что будет, если оно провалится? А именно это, как мы понимаем, и произойдет. 
Украина мобилизует мужчин, которых смогут отловить военкомы, Запад даст деньги и оружие 
с боеприпасами, которое наскребет у себя по сусекам, что-то купят на стороне. И все это 
направят против России. ЗЕ-команда ради призрачной надежды на свое политическое 
выживание будет кидать на убой десятки тысяч украинцев, беспилотники и предоставленные 
Западом ракеты будут направлены против объектов инфраструктуры России. Зеленский, в 
частности, говорил об ударе по Крымскому мосту в ходе этого контрнаступления. 

Будет, конечно, нелегко, но есть уверенность, что российская армия и общество 
выдержат такой удар. А вот выдержит ли поражение Украина? Очень сомнительно, тут уже 
может стоять вопрос не о ликвидации проекта «майданная Украина», а об исчезновении 
государства с политической карты мира. Еще одна неудача, тем более перед самыми 
выборами, может стать фатальной для Байдена и для американских демократов. 
Масштабное поражение украинской армии и стоящего за ней западного политикума и ВПК 
будет наглядной демонстрацией окончания доминирования Запада и станет важным 
фактором в бесповоротном изменении геополитического мироустройства с однополярного на 
многополярный. Новое контрнаступление, на которое Запад толкает ВСУ, может стать 
последней битвой для Украины, Байдена и западоцентричной мировой системы. 

Взгляд 
 

Европа забыла, кто ее освобождал от нацизма. Придется напомнить 
Семьдесят девять лет спустя после начала битвы Красной армии за Берлин "Германия 

уведомила Россию о нежелательности участия Москвы в мероприятиях по случаю 79-й 
годовщины освобождения узников концентрационных лагерей", сообщила официальный 
представитель нашего внешнеполитического ведомства Мария Захарова. 

День памяти тех, кто был замучен, расстрелян, повешен публично или отдан живьем для 
"медицинских опытов", отмечается в апреле, он приурочен к дате восстания узников 
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концлагеря Бухенвальд. Восстание организовали главным образом советские 
пленные (их ячеек было больше полусотни), а сигнал о том, что узники берут в руки 
тщательным и долгим образом собранное и украденное у эсэсовцев оружие, сообщил на 
волю русский радист. Он и его польский товарищ сумели собрать примитивный передатчик и 
сообщить приближающимся частям американской армии под командованием генерала 
Паттона, что готовы идти на смерть ради свободы. 

Поскольку сегодня мы, русские, имеем дело с евроатлантическими и политическими 
манкуртами, то словам о "нежелательности" не стоит удивляться. На эти действия не нужно и 
обижаться. Дети и внуки провокаторов не могут быть честными людьми. 

В том, что решение было принято исключительно с целью этой самой провокации, 
сомнений нет. И это — официальная позиция России. Наследницы по прямой советского 
народа, принесшего свободу Европе. В том числе и германской нации. Нации Шиллера, 
Гейне, Вагнера. Нации Гегеля. Нации Баха. Нации Лессинга. Нации братьев Гримм. 

Когда красноармейцы освободили лагерь смерти Освенцим, выяснилось, что эта же 
нация заботливо хранила тонны человеческих волос, чтобы использовать их для набивки 
матрасов, сотни тысяч мужских костюмов, женских платьев и даже белья, деревянные 
контейнеры, в которых лежали золотые зубные коронки и очки. Обувью тоже не 
разбрасывались, она ведь могла пригодиться. Упомянуть о детских колясках и младенческих 
пинетках? Или это может уязвить тех самых, что вышли из работ Лессинга и партитур 
Вагнера? Ну они же покаялись — нам так долго объясняли, в деталях и подробностях, как 
немцы постоянно каялись, практически став таким вот коллективным образцом прошения о 
прощении. 

Правда, за всеми этими правильными словами, за дымкой, оставленной словесами, как-
то терялось из виду, что, пока шла денацификация, на деле то, что обеспечивало 
экономическую мощь вермахта, продолжало функционировать. И после войны тоже. 

И внимания никто не обращал, что уже это послевоенное могущество и превосходство 
Siemens, Bayer, BMW, Daimler-Benz было обеспечено трудом заключенных из концлагерей. В 
том числе и советских заключенных. Когда же информация все-таки всплывала, как это было 
с фармацевтическим концерном Bayer, который проводил опыты над женщинами-
заключенными лагеря смерти Биркенау, то делалось все, чтобы свести эти разоблачения из 
ада на нет. На которое и суда нет. 

То, что у нас было абсолютное право разнести нацистскую Германию, как и Берлин, эту 
цитадель гитлеровского зверья в человеческом обличье, на осколки, сомнений не было ни 
тогда, ни сегодня. 

Но разница между нами и европейцами заключалась и заключается в том, что 
мстительная и бесчеловечная жестокость поставила бы нас с ними на одну доску. Русская 
нравственность всегда отвергала месть. И мы поэтому организовывали для немецких детей, 
чьих родителей мы победили, горячее питание, делали им прививки, добывали для 
младенцев молоко и принимали роды у немецких рожениц. В наших военных госпиталях. 

Наши дедушки и прадедушки проливали кровь и отдавали жизни, чтобы в Европе 
зеленели лужайки, было вдоволь еды, развлечений, комфорта. Всего того, что германцы, 
румыны, хорваты, итальянцы, финны и другие европейцы разрушили у нас. Сожгли. 
Взорвали. Разбомбили. Ну а людей, включая детишек, публично вешали, выкачивали из них 
кровь, да и просто расстреливали ради развлечения. 

Вынести чужое великодушие, да еще от тех, кого они считали "недочеловеками", 
"неполноценными славянами", уберменши не могли, поэтому, как только солдаты-
освободители стали уходить, нам же в наши уши начали вливать яд. Про "миллионы 
изнасилованных немок", про "эшелоны украденных столовых сервизов, ковров и 
ватерклозетов". И ведь совсем недавно ровно то же самое публиковала и вся европейская 
медийка. Не в связи с Германией, а в связи с ситуацией в зоне СВО на Украине. И про 
"массовые изнасилования", и про "унитазы как трофеи". И про прочую домашнюю утварь по 
мелочи. У тех, кто с нами воюет, методички не меняются на протяжении многих десятилетий. 
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Однако остановиться на этом они не хотят. Поэтому сейчас в их пиар-
планировании новый этап — полностью стереть в европейском обществе память (а значит, и 
благодарность) за принесенную в ярком и солнечном мае свободу. 

Наших красноармейцев не было, а были лишь "насильники" и "ворье немецкого 
фарфора", нашей крови и наших жертв не было, а были мужественные и прекрасные, с 
внешностью голливудских звезд, англосаксы, которые и победили Гитлера. 

И если кто-то думает, что это сегодняшняя политическая конъюнктура, то это ошибка. 
Ведь капитуляция была подписана — еще тогда, в мае 1945-го, но не в Берлине. А в Реймсе, 
в штаб-квартире командования англо-американских войск. Ночью 7 мая 1945 года. 

А в Берлине подписали на следующий день, чтобы "угодить Сталину". И это не шутка, 
эта идея продвигается, вдалбливаясь в европейское коллективное сознательное постоянно, 
ежегодно, когда приближается 9 Мая, День Победы. 

Нежелательность нашего участия в церемониях памяти погибших в концлагерях, запрет 
на демонстрацию российского флага (в прошлом году возможность выйти на улицу в Берлине 
с российским триколором решалась аж в судебном порядке) — не отдельные инциденты 
проявления тупости и русофобии. 

Это абсолютно сознательная стратегия уничтожения памяти о нашем подвиге, да и 
вообще о нас, спасших Европу. 

Но эти горе-стратеги, двоечники и невежды просто не понимают, что стереть память, 
нашу память о подвиге наших предков невозможно. И мы этот урок истории их заставим 
выучить наизусть. В том числе заставим выучить всех тех, кто наше присутствие "считает 
нежелательным". 

Мы это сделать сможем. Из уважения к памяти миллионов наших погибших и во имя 
того, чтобы ни у кого и никогда не было бы желания устраивать подобные провокации. 

В любом случае всем политическим манкуртам совет на будущее — мы можем вам все 
напомнить и все повторить! 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 93,25 ▼ 0, 19 

EUR 99,36 ▼ 0, 21 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


